

**Colación de Grado**  
**Facultad de Psicología y Psicopedagogía**  
**Discurso de Sofía Camporino y Naomi Sedani**

Autoridades Académicas

Sr. Vicerrector Económico, Dr. Juan Miguel Massot

Sra. Decana de la Facultad de Psicología y Psicopedagogía, Dra. Gabriela Renault

Sra. Secretaria Académica, Lic. Yanina Santucci

Sra. Directora de la carrera de Psicología, Lic. Sandra Nonino

Sra. Directora de la carrera de Psicopedagogía, Lic. Paz Ogando

Sr. Coordinador Académico de Sede Pilar, Magister Sebastián Albani

Familiares, amigos y estimados colegas graduados

En primer lugar, es un orgullo formar parte del campo de la Psicopedagogía, disciplina con la que tanto anhelo y entusiasmo nos encontramos al momento de mirar hacia nuestro futuro profesional.

La psicopedagogía se encuentra directamente ligada con el aprendizaje, el cual está presente en todas las etapas vitales y sus respectivos contextos. Ello nos lleva a concebir nuestro rol desde una mirada inclusiva, permitiendo así reconocer las diferencias en cada sujeto para potenciar su aprendizaje.

A lo largo del camino recorrido vislumbramos la importancia de pensar con otros, generando apertura a nuevos puntos de vista y fomentando la construcción de un pensamiento crítico, comprendiendo, así como el quehacer profesional se enriquece a partir del trabajo interdisciplinario y la co-visión, ya que nos permitirá generar redes de apoyo en los diversos contextos actuales.

Un pilar fundamental que no podemos dejar de mencionar es el trabajo con la comunidad, ubicando el énfasis en el CON, ya que se trata de estar inmerso en la misma, trabajando en conjunto para poder detectar las necesidades reales que emergen e intervenir a partir de ello, generando no solo dispositivos de acción, también de prevención, que prioricen el acceso a los derechos.

Como graduadas de la Universidad del Salvador, hemos recibido una formación integral en los diversos campos de acción de la Psicopedagogía: ya sea en el campo de la salud, clínico, socio-comunitario, educativo, empresarial, forense y de investigación.

El acercamiento a cada uno de ellos fue tanto desde el conocimiento como la construcción colectiva de experiencias en la Psicopedagogía, más concretamente a partir de la formulación de talleres, espacios recreativos, visitas a diversas instituciones, entrevistas con profesionales y la interacción con la comunidad.

Además de dicha vinculación entre la teoría y la práctica, hemos abordado los aspectos éticos y morales con respecto al rol psicopedagógico como un punto fundamental para el desarrollo profesional.

Claro que no se trató de un recorrido solitario, tejimos lazos entre pares permitiendo el

intercambio de ideas, propuestas y la construcción de proyectos, los cuales hoy forman parte de nuestra experiencia.

Más aún, en el camino recorrido, hemos recibido acompañamiento y guía por parte de excelentes profesionales, aunque también grandes personas que han trazado significativamente nuestra trayectoria, permitiendo así entablar una profunda relación con el desarrollo de los valores humanos.

Hoy, quisiéramos proponerles reflexionar sobre el contexto actual, ya que nos encontramos inmersos en un mundo donde todo parece avanzar con tanta velocidad e información apelando muchas veces a la individualidad, con lo cual, es primordial poder poner una pausa para generar espacios de escucha activa, acompañamiento y empatía, en relación con el otro, en búsqueda de un desarrollo colectivo favorable.

La psicopedagogía se trata de construir puentes en el aprendizaje, valorando la singularidad sin perder de vista que somos seres bio-psico-sociales inmersos en un contexto complejo. Como colegas Psicopedagogas avanzamos en el camino trabajando en conjunto y afrontando los desafíos del porvenir desde una mirada inclusiva e integral de la realidad.

¡Muchas Gracias!